



EDITORIAL

Depuis le début de l'année 2006, l'activité de la MdEY ne cesse de croître.

De nombreuses initiatives, comme le projet de la mobilité professionnelle en Europe, ont grâce au soutien du FSE, été concrétisées.

Le projet de Rencontres-Débats, dans le cadre de l'Appel à propositions lancé par la Représentation de la Commission, a obtenu l'aval de celle-ci.

Des débats sont en cours de réalisation.

Débuté il y a 4 ans, le Parlement franco germano polonais des Jeunes prend une dimension trilatérale.

Pour poursuivre notre mission, notre association peut s'appuyer sur une équipe dynamique et entreprenante, ainsi que sur des moyens matériels renforcés. Forte de cet environnement favorable, la MdEY vous propose de nous rejoindre et de mettre en œuvre vos compétences. La construction européenne se fait sur le terrain et nos différentes actions en sont le reflet.

Christine Colleville
Chargée de mission

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président: Pierre Lequiller
Vice Pdt: Patrick Bonnin
Vice Pdt : Xavier Mersch
Secrétaire Générale:
Regina Lecointe
Newsletter : C.Colleville

CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- . Le Parlement franco germano polonais des Jeunes
- . La mobilité dans l'Union Européenne : à la découverte de l'Irlande
- . Les 3D (l'Europe sociale)
- . L'arrivée de l'Allemagne à la Présidence de l'Union



LES VŒUX DU PRESIDENT POUR L'ANNEE 2007

Pierre Lequiller, Député, Président de la délégation pour l'Union Européenne de l'Assemblée nationale.

Pour cette nouvelle année, qui débutera sous la présidence allemande, je souhaiterais que l'Europe retrouve sa dynamique, basée entre autres sur la relance indispensable du processus institutionnel. Je souhaiterais aussi que l'Europe de notre quotidien se concrétise grâce notamment à des politiques environnementales fortes et fasse encore plus d'efforts sur les projets de recherche et de développement. A l'heure des élections nationales, l'Europe doit plus que jamais être au cœur de nos préoccupations.

10 et 11 novembre 2006 : préparation du Parlement franco germano polonais des Jeunes

Le 3 mai 2006, une **déclaration commune relative à la coopération entre le Land de Brandebourg (République fédérale d'Allemagne), la Voïvodie de Mazovie (République de Pologne) et la Région Ile-de-France (République française)** a été signée par les présidents des trois régions pour ainsi renforcer leur coopération. Un très important domaine de coopération étant l'échange des jeunes, les *Offices franco-allemand et germano-polonais pour la Jeunesse* ont parallèlement organisé une rencontre trilatérale de jeunes à laquelle une délégation de notre *Parlement des Jeunes* a pu participer. A la demande des jeunes, les *Jeunes Européens France* et la *Maison de l'Europe des Yvelines* ont décidé de donner une suite à cette rencontre à Varsovie.

Pour la préparation des élèves participant à la rencontre du mois de janvier, un week-end d'intégration a été organisé simultanément à Postdam (JEB) et à Chatou (JEF) et deux semaines plus tard à Varsovie (JEF Pologne).

Du 19 au 26 janvier 2007 vont se rencontrer 60 jeunes Allemands, Français et Polonais encadrés par leurs professeurs et animateurs pour la 5^{ème} session du *Parlement franco germano polonais des Jeunes*. A l'occasion du 50^{ème} anniversaire des Traités de Rome, les jeunes parlementaires vont formuler leur vision de l'avenir de l'Europe et présenter leurs résolutions aux représentants des trois régions, de la Commission Européenne, du Parlement Européen ainsi qu'aux représentants des trois régions et des secrétaires généraux des deux Offices pour la Jeunesse.



Mobilité européenne : cinq stagiaires de la MdEY découvrent l'Irlande

Suite au colloque du 14 mars 2006 tenu à Chatou sur le thème de « L'Europe, une chance pour trouver un emploi », cinq candidats ont tenté l'aventure d'une mobilité professionnelle en Irlande.

En recherche d'emploi, ces cinq stagiaires de la MdEY ont bénéficié d'une formation linguistique sur mesure, afin de faciliter leur insertion professionnelle dans les entreprises d'accueil irlandaises. Grâce à la collaboration de la Mission Locale de Saint Germain en Laye, de l'entreprise locale de placement, et à l'appui financier du Fonds Social Européen, la Maison de l'Europe des Yvelines a pu préparer ce programme de mobilité à l'étranger. Les stagiaires, actuellement en Irlande, nous ont fait parvenir leurs témoignages :

Audrey : « étant donné que je ne suis pas à Cork avec les autres stagiaires, je me sens parfois un peu seule, mais l'avantage, c'est que je suis obligée de pratiquer mon anglais de façon intensive. Côté insertion professionnelle, la Chambre de Commerce de Waterford est agréable et m'a bien intégrée, me permet d'assister à des réunions intéressantes ... ».

Elsa : « Après un bref passage dans un groupe de télécommunication, je suis ravie de mon intégration au sein d'un hôtel et espère pouvoir terminer mon stage dans ces conditions ».

Hafidat, quant à elle déclare « je suis gâtée car le stage correspond tout à fait à ce que je voulais ... » **Debora** travaille aux côtés d'une autre stagiaire suédoise pour une exposition photo. Elle témoigne « merci de m'avoir permis de partir, l'expérience est très positive », tout comme **Lavigna**, qui apprécie Cork.

Le partenaire irlandais de la MdEY chargé de trouver les organismes ou entreprises d'accueil assure le suivi des stagiaires et veille à répondre à leurs attentes en fonction des possibilités sur le marché de l'emploi irlandais.

Les stagiaires de la MdEY font preuve de dynamisme et d'adaptabilité, afin de faire de cette expérience professionnelle à l'étranger un véritable atout pour l'accès à l'emploi sur le territoire français à leur retour. La Maison de l'Europe des Yvelines espère pouvoir proposer de nouveau ce type de programme.

Débats, Dialogue, Démocratie (Les 3D)

Après le rejet de la Constitution par la France et les Pays Bas, la Commission européenne a décidé de rapprocher l'Union de ses concitoyens. Avec un mot d'ordre qui est la proximité, elle tente de répondre à la demande d'information des citoyens. Ainsi, la représentation de la Commission en France a publié un appel à propositions *Débats sur l'Europe*.

Dans ce cadre, la Maison de l'Europe des Yvelines organise avec le soutien de la Commission européenne et le Conseil Général des Yvelines, en partenariat avec des villes yvelinoises et leurs établissements scolaires, une série de débats inscrits dans un projet intitulé : « L'Europe vue depuis les Yvelines ».

Ils portent sur trois thèmes : Europe sociale – Europe et environnement – Europe et recherche & développement.

Chaque thème donne lieu à 3 débats, chacun étant organisé dans une ville différente des Yvelines. Ils se composent de deux « rencontres-débats » avec une assistance limitée, préparant un « grand débat », avec un public très large.

Le but de ces débats est que le grand public puisse s'exprimer sur le thème et dialoguer avec des personnalités européennes et des personnalités politiques. Il pourra ainsi mieux cerner les limites de ce que l'Europe peut et ne peut pas apporter. Nous avons aussi l'ambition de produire à la fin de chaque « grand débat » une proposition concrète, ayant le soutien d'une forte majorité des participants, à soumettre aux instances dirigeantes françaises et européennes ; à cet effet un vote électronique sera organisé lors de chaque « grand débat ».

Les trois débats concernant l'Europe sociale ont déjà eu lieu le 30 septembre à Croissy sur Seine, le 18 novembre aux Mureaux et le 24 novembre à Mantes la Jolie, avec la collaboration des lycées *François Villon des Mureaux* et *Camille Claudel de Mantes la Ville*. On trouvera sur le site de la MdEY les compte rendus de ces débats, qui ont montré que l'Europe sociale est encore, et sans doute pour longtemps, en devenir.

Les trois débats sur **l'Europe et l'environnement** auront lieu **au premier trimestre 2007** et ceux sur **l'Europe et la recherche** auront lieu **au deuxième trimestre 2007**. Les dates et les villes où ils se tiendront sont encore à confirmer. Elles seront disponibles sur notre site internet dès qu'elles seront définitivement arrêtées.

A NE PAS MANQUER

19- 26 janvier 2007 :
5ème session du
Parlement Franco-
Germano-Polonais
des Jeunes.

22 janvier 2007 :
Journée franco
allemande dans les
lycées et collèges
avec notre
partenaire



Deutsch-Französisches Jugendwerk
Office franco-allemand pour la jeunesse

22 mars 2007 :
Printemps de
l'Europe





La présidence allemande

1^{er} Janvier 2007 : l'Allemagne devient Présidente de l'Union. Elle l'avait été en 1999, elle le sera de nouveau dans 13 ans, ...en 2020. Présider l'Union, c'est exercer 3 fonctions importantes :

- présider le Conseil européen qui rassemble les chefs d'Etats ;
- représenter le Conseil face à la Commission et au Parlement
- représenter l'Union sur le plan international, et notamment dans les crises (Liban, Darfour, Congo...).

La Présidence allemande a abordé des questions importantes :

- sommet sur la dimension septentrionale de l'Europe
- la coopération méditerranéenne (EUROMED)
- Les rapports avec les pays d'Afrique (problèmes d'immigration)
- La coopération entre membres face au banditisme

Quels sujets devra traiter la Chancelière allemande ?

- **Les institutions ?** On ne peut garder la règle de l'unanimité car un seul pays peut bloquer les autres états membres. Angela Merkel aurait aimé progresser, cela ne pourra se faire avant les élections françaises du printemps 2007.
- **L'accueil de la Bulgarie et de la Roumanie**, le 1^{er} janvier 2007
- **La politique énergétique.** Poursuivre l'action de la présidence finlandaise et faire que l'Union soit moins dépendante énergétiquement de la Russie et des pays arabes.
- **L'innovation et la recherche** : que les futurs brevets viennent des pays membres autant que des USA et des pays asiatiques.
- **La Politique Européenne de Sécurité et de Défense (PESD)**. Avec ses **militaires-humanitaires**, l'Europe aide à la paix (Liban, Kosovo, Congo, Darfour, Afghanistan,). Début 2007, le Centre d'Opérations de l'Union se mettra en place, avec 4 groupements tactiques.
- La mise en place d'un **Ministre des Affaires Etrangères de l'Union**.

LES RENDEZ-VOUS EUROPEENS



FÉDÉRATION FRANÇAISE
DES MAISONS DE L'EUROPE

ENSEmble

DEPUIS 1957

25 mars 2007
Fêtez avec nous le
50^{ème} anniversaire
des Traités de
Rome !

Roumanie et Bulgarie rejoignent les 25 pays de l'Union Européenne au 1^{er} janvier 2007

ATOUTS ET FAIBLESSES DES ROUMAINS ET DES BULGARES

Ils étaient candidats depuis des années, ils se préparaient. Ils font partie de l'Union depuis le 1^{er} janvier. Mais quels seront leurs atouts (+) et quels sont leurs handicaps (-) ?

LES ROUMAINS (22 millions d'habitants)	LES BULGARES (8 millions d'habitants)
+ bonne croissance économique (+4,1% en 2005)	+ budget excédentaire ; dette publique faible (40% PIB)
+ un faible chômage (5,9 % en 2005)	+ tourisme : 5 Millions de touristes/ an ; 1.600 hôtels
+ reçoivent beaucoup d'investissements étrangers	+ développement très rapide : + 6% en 2005
- une inflation encore élevée (6,2 % en 2006)	- chômage élevé : 10 % en 2005 (mais 12 % en 2004)
- corruption (actions judiciaires en cours) note : 2,8/10	- corruption: note 3,9/10 (France : 6,9 ; Finlande : 9,7)
- faible niveau développement : PIB/habitant = 32% du PIB français en parité de pouvoir d'achat	- faible niveau de développement (PIB/habitant = 29% du PIB français en parité de pouvoir d'achat)

Sources : « Le Journal du Management » et sites internet : www.diploweb.com, www.diplomatie.gouv.fr et <http://fr.wikipedia.org>



DELOCALISATIONS - PLANS SOCIAUX

La France s'autodétruit-elle ?

SYSTEMES EDUCATIFS EUROPEENS

Diversité de 8 systèmes de 8 pays
Leurs points forts, leurs points faibles

CAFE EUROPE

CHINE ET EUROPE

De nouveaux marchés, mais aussi un danger ...

VERS UN MONDE SANS PETROLE ?

- Quelles énergies pour demain ?
- Que dit le Livre Vert européen ?

« Pour une énergie durable »

L'EAU,

- ressource limitée ?
- bien précieux ?

Toutes ces questions nous ont passionnés durant les derniers Cafés Europe. Mais ont-elles des points communs ? Elles sont si diverses qu'il serait tentant de répondre : « NON ! » Et pourtant ...

Education, délocalisations, disparition du pétrole, qualité de l'eau, achats de produits chinois... : quatre points communs à ces grandes mutations en cours :

- toutes nous touchent vivement dans notre quotidien et font ressortir nos angoisses devant un avenir indéfini.
- aucune n'a de réponse simple : on ressort souvent du Café Europe perplexe, mais sensibilisé à de nouveaux aspects de la question
- toutes ont des soubassements techniques (réserves de pétrole, économie chinoise,...) que le Café Europe aide à mieux synthétiser
- toutes visent des domaines où chacun, nous avons à agir jour après jour pour participer à la construction concrète de l'Europe que nous laisserons à nos enfants. Comme la chenille qui mue et devient papillon, notre vieille Europe vit une mue formidable.

Devant cette mue, celui qui est perdu se replie, celui qui comprend devient acteur.

Si les cafés Europe ont aidé leurs participants à mieux la comprendre et à trouver leur place comme acteurs, alors ils ont atteint leur but.

Les rendez-vous à ne pas manquer.

Retrouvez toutes les informations sur notre site
<http://www.maisoneurope78.eu>

- 19- 26 janvier 2007 : 5ème session du Parlement franco germano polonais des Jeunes.
- 22 janvier 2007 : Journée franco allemande dans les lycées et collèges avec notre partenaire OFAJ

- Et dans le cadre du projet 3D :

- . Février/Mars 2007: 3 Rencontres-Débats sur l'Environnement
- . Mars/Avril/Mai 2007: 3 Rencontres-Débats sur la Recherche & Développement

ADRESSES UTILES

Commission Européenne :

<http://ec.europa.eu>

Parlement Européen :

www.europarl.eu.int

Fédération Française des Maisons de l'Europe :

www.maisondeleurope.org

Association Jean Monnet :

www.jean-monnet.net

Tout savoir sur l'UE :

www.touteleurope.fr

La Maison de l'Europe des Yvelines

37 bis avenue du Maréchal Foch - 78400 Chatou

01-39-52-36-21 / Horaires d'ouverture 15h - 18h du lundi au vendredi

contact@maisoneurope78.eu / www.maisoneurope78.eu

